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CE1 Français                                   Les féminins particuliers 
  

  



 
   

   Le féminin des noms   
 
   En règle générale, pour écrire un nom au féminin, tu ajoutes un – e 
  
 
   Exemple :    Une commerçante  
                         D +    N       

 
 
 
  Les féminins particuliers  
 

❖ Certains noms doublent leur consonne finale :  
 
 
   Exemple :    Un    chat              Une chatte 
                         D   +    N                D   +    N       
 
 

❖ Les noms masculins terminés en -eur font -euse au féminin : 

 
 
    Exemple :    Un vendeur              Une vendeuse 
                          D  +    N                       D  +    N         

 
 
 

❖ Certains noms sont les mêmes au masculin et au féminin : 
 
 
     Exemple :    Un acrobate           Une acrobate 
                            D  +  N                 D  +   N         
 
 

❖ Certains noms changent complètement : 
 

 

     Exemple :    Un frère                   Une sœur 
                          D + N                   D  +    N         
 



 
Je m’exerce : 
 
 
Exercice 1 :     Colorie la bonne case : 

 

 

 

 

 

 

 

Exercice 2 :   Barre l’intrus dans chaque liste : 

 

1) un ami – un marchand – un invité – un frère 

2) un camarade – un cheval – un coq – un oncle 

3) le moniteur – l’apiculteur – le nageur –  l’accompagnateur 

 
Exercice 3 :     Écris les phrases en mettant les noms soulignés  
                         au féminin. 
  

1) Le journaliste prépare son discours.  _________________________ 

2) Le lion est jeune.                               _________________________ 

3) Le voleur fait de la prison.                 _________________________ 

4) L’acrobate a fini son spectacle.        _________________________       

Noms Masculin Féminin 

Une chanteuse   

La jument   

Un acteur   

Un élève   

                     Un mouton   



 
Les corrections : 
 
Exercice 1 :     Colorie la bonne case : 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Exercice 2 :   Barre l’intrus dans chaque liste : 

1) un ami – un marchand – un invité – un frère 
une amie – une marchande – une invitée – une sœur 
 

2) un camarade – un cheval – un coq – un oncle 

une camarade – une jument – une poule – une tante 

 

3) le moniteur – l’apiculteur – le nageur –  l’accompagnateur 
la monitrice – l’apicultrice – la nageuse – l’accompagnatrice 

 
Exercice 3 :     Écris les phrases en mettant les noms soulignés  
                         au féminin. 
  

1) Le journaliste prépare son discours.  La journaliste prépare son 
                                                           discours. 

2) Le lion est jeune.                                La lionne est jeune. 

3) Le voleur fait de la prison.                  La voleuse fait de la prison. 

4) L’acrobate a fini son spectacle.          L’acrobate a fini son spectacle.       

Noms Masculin Féminin 

Une chanteuse   

La jument   

Un acteur   

Un élève   

                     Un mouton   


